

Salud levanta sumarios tras quemadas en el vertedero

La Seremi realizó balance por contingencia de quemadas y humos en vertedero y zonas aledañas. Apuntó a la falta de un relleno sanitario.



LA SEREMI DE SALUD INDICÓ QUE POR TRATARSE SÓLO DE UN VERTEDERO, LA GESTIÓN DE LOS RESIDUOS NO ES LA ADECUADA.

Redacción
 La Estrella

Las inspecciones periódicas al vertedero son parte del programa habitual de fiscalizaciones de la Unidad de Residuos y Saneamiento Sanitario de la SEREMI de Salud de Arica y Parinacota. Esta mañana, la Seremi Marta Saavedra García, acompañó a un equipo en terreno, en el marco de estos procedimientos, y realizó un breve balance de las últimas contingencias por quemadas y humos en el recinto municipal y en sus exteriores en las zonas aledañas correspondientes a espacios de uso público.

Hasta el 30m de diciembre, SENAPRED había informado que se monitorearon 180 quemadas en el vertedero, las últimas de gran magnitud, lo que generó un escenario ambiental crítico en Arica.

Al respecto, la Seremi Marta Saavedra comentó que "nos mantenemos con nuestros equipos en terreno fiscalizando y desarro-

llando todas las competencias que tenemos como Autoridad Sanitaria para resguardar la salud de la población. En el programa anual habitual de la SEREMI realizamos fiscalizaciones permanentes en focos de insalubridad y en el vertedero", explicó la secretaria regional ministerial.

VERTEDERO

Agregó que "Arica no cuenta con un relleno sanitario autorizado y es por eso por lo que la gestión del residuo al interior del vertedero y en sus zonas aledañas no es la adecuada. En el vertedero tenemos un historial de años asociado a sumarios sanitarios con indicaciones para las diferentes gestiones municipales. En este evento específico, hemos levantado dos sumarios sanitarios, uno asociado a la disposición de residuos dentro del vertedero, y otro, que tiene que ver con la disposición de basura y de residuos en la zona aledaña de uso público".

En este sentido, el alcal-

de Orlando Vargas también había indicado al cierre del 2025 que basura "se hace insostenible que hace tantos años Arica no tenga un vertedero como corresponde. Esto es más bien un basural", refiriéndose a las condiciones de trabajo y los accesos al lugar.

La Seremi de Salud recordó que las personas que experimentan síntomas respiratorios por las que-

mas y humos, y especialmente, los niños, las personas mayores y enfermos crónicos, quienes son población vulnerable, puedan acercarse a los centros de salud para recibir atención oportuna.

"Seguiremos fiscalizando y realizando las acciones y medidas que nos proporciona la legislación vigente", subrayó la máxima autoridad regional de salud. ☀



Primer Tribunal Ambiental con asiento en Antofagasta

LLAMA A CONCURSO

Jefe Unidad de Estudio Jefe de Presupuesto

Plazo presentación antecedentes vence

25 de enero 2026 a las 23:59 horas

Enviar CV a: rrhh@1ta.cl
 Perfil cargo y antecedentes
 postulación: www.1ta.cl